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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
SUMA PAN OTRA DIPUTACIÓN TRAS REVOCACIÓN CONTRA DE LA ROSA 
El TEEQ ha otorgado el triunfo al candidato del PAN, Enrique Correa, en la elección para la diputación local del 
distrito 7, revocando así la diputación previamente asignada a Ulises Gómez de la Rosa, candidato de la 
coalición formada por Morena, el PT y el Partido Verde Ecologista de México. (DQ 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
SIGUE LUCHA PANISTA POR LA SOBRERREPRESENTACIÓN 
El municipio de San Juan del Río fue la sede para la reunión de presidentes de los comités estatales del PAN, 
acto encabezado por el líder nacional, Marko Cortés, quien reiteró que persiste la lucha para que, en cada uno 
de los estados se defienda la democracia y se respete la representación legislativa plurinominal. (DQ 4) 
 
PROTESTAS DE MORENA SON ACTOS PORRILES, AFIRMA LEONOR MEJÍA 
Las protestas de integrantes de Morena que se suscitaron el viernes pasado durante la elección del nuevo titular 
de la FGE de Querétaro son actos porriles que no deben de permitirse en la entidad, afirmó la presidenta del 
Comité Directivo Estatal del PAN, Leonor Mejía. Afirmó que desde el panismo lamentan la situación que se 
presentó la mañana del viernes en las instalaciones del Centro de Congresos, ubicado en la capital queretana. 
Dijo que este tipo de sucesos no debe de permitirse en la entidad, toda vez que debe prevalecer el diálogo y el 
respeto. Además, reiteró que desde Acción Nacional se reprueban hechos de este tipo. (ESSJR) 
 
MARKO CORTÉS RESPALDÓ EL TRIUNFO DE CABRERA 
El presidente del PAN, Marko Cortés, dio su respaldo al presidente municipal electo de San Juan del Río, 
Roberto Cabrera, al sostener que, a pesar de que grupos de Morena intentaron manchar las elecciones, la gente 
votó por el albiazul. En su paso por San Juan del Río, manifestó que tenía todo conocimiento de los altercados 
que se registraron el día de la votación, en donde hubo diferentes casillas violentadas en varias partes del 
municipio, y que, este actuar fue replicado en otras entidades. (DQ 4) 
 
CELEBRA PAN QUERÉTARO CAMBIOS EN EL DISTRITO VII Y MAYORÍA EN EL CONGRESO LOCAL 
El PAN celebró que el TEEQ haya otorgado el triunfo por el VII distrito al panista Enrique Correa Sada, como 
diputado electo. Señaló la dirigente Leonor Mejía, quién felicitó a Correa Sada, luego de la resolución del Juicio 
de Nulidad 12/2024 que lo determina como ganador. (N 3) 
 
MORENA 
 
CONFÍA MORENA EN RECUPERAR DIPUTACIONES EN SALA TOLUCA 
Los liderazgos del partido Morena se mostraron en contra de las resoluciones del Tribunal Electoral del Estado 
de Querétaro que han tomado al quitarles las dos diputaciones de los distritos 14 y 7, donde estas se le 
entregaron al Partido Acción Nacional; con ello acusaron que esté órgano colegiado no trabaja de manera 
transparente y justa, pero consideran que sin problema recuperarán estás posiciones en la Sala Regional Toluca 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (N 3) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MUEREN CUATRO EN TRENAZO 
Sedán con familia a bordo intentó ganar el paso en Amazcala y fue despedazado por locomotora. 
 
N: TRAGEDIA FAMILIAR 
Accidente ferroviario deja cinco muertos y dos lesionados graves.   
 
AD: AUMENTAN CASOS DE DENGUE EN QUERÉTARO 
Durante la última semana, los pacientes con casos positivos pasaron de 257 a 406, dispersándose el 
padecimiento en 12 municipios. 
 
EUQ: ESTADO SUMA 108 CASOS DE DENGUE EN UNA SEMANA 
El aumento es del 50% de 2152 a 323 contagios en los últimos siete días, informa Salud General; van 118 
defunciones en el país. 

 

PODER EJECUTIVO 
 
CONDENA MAURICIO KURI MALTRATO ANIMAL EN CADEREYTA 
Tras el caso de maltrato animal registrado en el municipio de Cadereyta, donde un sujeto roció gasolina y le 
prendió fuego a una burra que ingresó a su domicilio, el gobernador Mauricio Kuri condenó el hecho y afirmó 
que el agresor recibirá “todo el peso de la Ley”. “Fui notificado de la cobarde e inhumana agresión que sufrió 
una burrita en Cadereyta. Ante este lamentable hecho, quiero que sepan que, así como fuimos el primer estado 
en realizar un juicio penal para castigar el maltrato animal, actuaremos en congruencia. (N 3) 
 
ENTREGAN TARJETAS GRATUITAS A USUARIOS DEL QROBÚS 
El director de la AMEQ, Gerardo Cuanalo, encabezó la jornada de entrega de tarjetas gratuitas de prepago para 
usuarios generales del transporte público QroBús. Fueron 20 mil tarjetas las que se dispusieron para esta 
jornada, las cuales fueron entregadas en 25 puntos de la zona metropolitana y se activaron con una recarga 
inicial de 50 pesos. Resaltó que el objetivo de esta jornada fue que los usuarios del transporte público tengan 
acceso a esta tarjeta y la usen en las unidades como método de pago. (DQ 4) 
 
GOBIERNO ESTATAL NO PERMITIRÁ EL SEXOSERVICIO EN LA ALAMEDA: CARLOS ALCARAZ 
El secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, indicó que la postura de la administración estatal es la de no permitir 
el sexoservicio en las inmediaciones de la Alameda. Precisó que en la pasada reunión con las trabajadoras se 
dejó en claro la postura y sí hay entendimiento por parte de ellas y de quienes laboraban ahí. Reiteró que el 
gobierno del estado se encuentra abierto para generar espacios para el ejercicio de esta actividad, aunque 
indicó, el asunto compete al municipio de Querétaro. (ADN Informativo) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
MORENA IMPUGNARÁ LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO LOCAL 
El diputado plurinominal electo, Sinuhé Piedragil, destacó que Morena sí va a impugnar la Ley Orgánica, recién 
aprobada en la Legislatura Local de Querétaro. De acuerdo con el virtual diputado morenista, la ley es 
inconstitucional y por ello será impugnada en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. (ADN Informativo) 
 
ACUSAN AL PAN DE COMPLICAR GOBERNABILIDAD DE QUERÉTARO 
El PAN está complicando la gobernabilidad en Querétaro y ha roto el diálogo con Morena en la entidad, acusó 
Luis Fernández, diputado federal electo de Morena, esto luego de la manifestación llevada a cabo en el Centro 
de Congresos, en el marco de la sesión de pleno en la que se eligió al fiscal del estado, magistraturas y se 
reformó la ley orgánica del Poder Legislativo. Tras los señalamientos del diputado panista Guillermo Vega, de 
que la manifestación de Morena y PT fue violenta, calificó como cínico que planteen que hubo violencia, puesto 
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que fueron los legisladores quienes impidieron el acceso a una sesión pública, pese a no ser una movilización 
multitudinaria y a que la mayoría de los asistentes cuentan con alguna representación. (DQ 5) 
 
CRÍTICA GUILLERMO VEGA QUE CARLOS OLGUÍN SEA CONSIDERADO EN COMISIÓN DE TRANSICIÓN DE 
CORREGIDORA; “YO NO LO CONTRATARÍA”, DIJO 
“Si yo fuera presidente municipal jamás contrataría a Carlos Olguín”, expresó el diputado local y exalcalde de 
San Juan del Río, Guillermo Vega, luego de que se dio a conocer que este perfil estaría integrado en la 
administración de Corregidora.  De acuerdo con lo informado por el alcalde electo Josué “Chepe” Guerrero, 
Olguín González forma parte de la comisión receptora y que está a cargo del proceso de entrega-recepción. 
Aunque Vega Guerrero se dijo respetuoso de las decisiones del alcalde, reiteró que no le brindaría la 
oportunidad a este funcionario. (ADN Informativo) 
 

MUNICIPIOS 
 
ANALIZA JOSUÉ GUERRERO LOS PERFILES PARA SU GABINETE 
En las próximas semanas se darán a conocer los nombramientos del resto del gabinete para la administración 
municipal de Corregidora 2024-2027, indicó el alcalde electo, Josué Guerrero. “Estoy analizando perfiles, estoy 
viendo opciones, como lo decía con el compromiso que lleguen las personas más capacitadas a las áreas para 
hacer un buen gobierno”, aseveró. (DQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SÓLO HAY ABDALÁ CONTRA COVID-19 
El Hospital General Regional 2 del Instituto Mexicano del Seguro Social en El Marqués ha iniciado la 
administración de la vacuna Abdalá, desarrollada en Cuba, como una medida dentro de su campaña de 
vacunación contra el covid-19. Esta vacuna, que forma parte de una serie de esfuerzos internacionales para 
combatir la pandemia, se ha integrado a las opciones disponibles para los pacientes del hospital, quienes ahora 
tienen la oportunidad de recibir una dosis adicional para reforzar su protección contra el virus. (DQ 7) 

 
COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
EL CHAMULA 
Por Manuel Naredo 
Dicen que Albert Einstein dijo alguna vez que la casualidad era la manera en la que Dios se mantenía en el 
anonimato, y si eso es cierto y Dios escoge, en ocasiones, el silencio, la oscuridad, del anonimato para actuar, 
entonces el que nuestro nombre permanezca entre las sombras no necesariamente es malo. Hacia mediados del 
pasado siglo, cuando Querétaro era una ciudad pequeña y de paso, existió un personaje del que nadie recuerda 
el nombre, tan solo el apodo. Una figura cotidiana que se ganaba la vida en las calles citadinas y que era famoso 
por su pregón; un hombre cuya presencia era parte del paisaje como las fachadas de las viejas casonas con los 
portones abiertos. El Chamula le llamaban, y hoy, a tantos años vistos, sólo podrán recordarlo quienes pintan 
muchas canas, o carecen totalmente de pelo. El Chamula contaba para su oficio, en aquellos tiempos tan 
distantes de la electrónica, y más de las redes sociales, de un instrumento curioso y hoy totalmente anacrónico: 
una especie de gran cucurucho de metal, al que agregaba otro que llevaba consigo desde siempre: su propia voz. 
En aquellos tiempos que nos ocupan, gran parte de la vida diurna de la ciudad, y a veces también de la nocturna, 
giraba alrededor del mercado Dr. Pedro Escobedo, en terrenos que habían sido, muchos años atrás, parte del 
huerto del Convento Grande de San Francisco, y más tarde Plaza de los Escombros; un espacio hasta el que 
empezaron a llegar vendedores ambulantes que se convirtieron en semifijos, hasta que, finalmente, se 
construyó, y años después se reconstruyó, el mercado queretano. Frente a él, en la calle de Juárez y en una 
amplia casona a la que habían llegado, unos dos siglos antes, las primeras monjas clarisas, se ubicaba La Luz del 
Día, una tienda de abarrotes, o, mejor dicho, la tienda de abarrotes de Querétaro. Unos pasos más allá, hacia el 
Zenea, se distinguía la librería La Pluma de Oro, en la esquina la departamental Ciudad de México, y doblando 
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sobre Madero, la sedería Muñoz o la tienda de ropa La Infantil. A todas ellas daba servicio El Chamula, aunque 
era La Luz del Día la que más requería de su trabajo. Iba y venía por las calles de Juárez y de Madero, y a ratos se 
instalaba frente a la fachada de los establecimientos, para arengar a los transeúntes a adquirir alguna de las 
novedades del interior de las tiendas. “¡Venga a La Luz del Día donde sus pesos valen más centavos!”, dicen que 
gritaba El Chamula frente a la popular tienda, y luego anunciaba las ofertas del día con entusiasmo, colocando 
los labios en la parte más estrecha de aquel gran embudo que magnificaba su voz. La voz del Chamula era tan 
conocida, por entonces, como las campanadas de San Francisco que anunciaba la hora o la misa, o el ruido de los 
pregones de los muchos comerciantes del mercado; llegaba a los oídos de los muchos visitantes del entorno 
como si fuera un sonido ineludible de un Querétaro que ya no existe. El Chamula, así sin nombre propio, 
desapareció como desapareció también aquella forma de comercio y de vida; se extinguió de pronto, o de a poco 
quizá, para acomodarse en algún rincón de la memoria de quienes, algún día, lo escucharon. Su anónimo 
nombre se escondió entre las letras de su apodo y acabó por no existir nunca, como una casualidad de un 
tiempo que, a ratos, nos preguntamos si existió tal y como lo recordamos. (DQ 2) 
 
BAJO RESERVA 
“Pese a quien le pese”, ganó cabrera en SJR, dice Marko. El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, nos 
cuentan, dio su respaldo este fin de semana a Roberto Cabrera. Afirmó que Morena intentó manchar la elección 
en San Juan del Río, en donde el PAN ganó con Roberto, "pese a quien le pese, les ganamos". Cortés dijo que 
Cabrera, quien también es presidente municipal en funciones, cuenta con todo su apoyo político, pues se 
recordará que Morena impugnó la elección en San Juan, en donde el panista ganó. Roberto, nos refieren, ya 
tiene en sus manos su constancia de mayoría desde junio pasado. Kuri acompaña a Dorantes al Senado, en su 
registro. Agustín Dorantes, nos dicen, estuvo ayer en la Ciudad de México. Acudió a registrarse a las 
instalaciones del Senado, en donde entregó su documentación que lo acredita como senador electo. Tomará 
protesta en los próximos días. Se le vio acompañado del gobernador Mauricio Kuri, quien, al visitar las 
instalaciones de la Cámara Alta, nos comentan, recordó viejos tiempos, pues cabe recordar como coordinador 
de los senadores panistas en los tres primeros años de la actual Legislatura que está por concluir. Otro de los 
queretanos que también se registró ayer, nos refieren, es Ricardo Anaya, quien con ello regresa al país tras su 
exilio de seis años en Estados Unidos. (EUQ 2) 
 
DEFENDERSE Y ATACAR 
Por Niels Rosas Valdés 
En los días pasados, hemos encontrado varias notas que muestran los primeros nombres de quienes formarán 
el gabinete de algunas alcaldías en Querétaro. Esto muestra los preparativos que varios ganadores de las 
elecciones del pasado 2 de junio han encaminado de cara al inicio de su gobierno. Sin embargo, esos no son los 
únicos movimientos que debemos prestar atención en la actualidad de la política mexicana. Las elecciones del 
pasado 2 de junio fueron las más grandes de la historia de México. La población mexicana decidió en las urnas 
quiénes serían sus representantes para los siguientes tres o seis años, dependiendo del puesto en la contienda. 
Hoy en día sabemos con claridad y sin lugar a dudas los resultados de los varios comicios efectuados a lo largo y 
ancho del país y, tras unos meses, muchos de los ganadores tomarán protesta en las próximas semanas, tal es el 
caso en Querétaro, donde se eligieron 18 presidencias municipales. A diferencia de otras entidades federativas 
con un equilibrio mayor de fuerzas políticas, en este estado predomina el apoyo hacia el panismo, que 
usualmente logra hacerse de los puestos de elección popular votación tras votación. Por ejemplo, en este 2024, 
el PAN logró vencer en importantes municipios del área conurbada, como es el caso de Corregidora, El Marqués 
y la misma capital, además de San Juan del Río y Huimilpan. Así, se han presentado noticias en los días recientes 
en torno a las personas que formarán parte de los gabinetes de los nuevos gobiernos. Los equipos de transición 
tendrán una labor complementaria, puesto que coadyuvarán al conocido proceso de entrega-recepción de las 
administraciones para continuar con proyectos y compromisos. De esta manera, el panismo, con calma, está 
perfilado a comenzar una nueva serie de administraciones. Sin embargo, no debemos olvidar que los entornos 
han cambiado en los últimos años en todo el territorio nacional, de tal suerte que algunas entidades con 
dominio de ciertos partidos tradicionales o longevos ahora tengan una competencia más férrea con el partido 
oficialista. Ese es el caso de Querétaro. Si bien el PAN logró vencer en varias alcaldías, lo cierto es que las 
fuerzas emecistas y aún más morenistas en el estado han crecido significativamente, poniendo en aprietos al 
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partido albiazul. En este contexto, el panismo en Querétaro no debería confiarse del triunfo general que obtuvo 
el 2 de junio en las urnas, ni debería obnubilarse por el inicio de sus nuevos gobiernos en los ayuntamientos del 
estado, sino que debería reflexionar en aquello en lo que podría mejorar para enfrentar de manera más 
satisfactoria a sus rivales políticos. Para el PAN, ahora es momento de avanzar en sus administraciones, pero 
también de defenderse de los embistes de sus rivales más cercanos. Por otro lado, tanto Movimiento Ciudadano, 
que ha gozado de un crecimiento interesante en los últimos años, y Morena, cuyo dominio en el país es 
indiscutible, tendrían que mantener la lucha latente en una entidad federativa que parecía inamovible en sus 
colores políticos. Después de tanto insistir, poco a poco se abre la oportunidad para que influyan más en el 
estado y, con ello, aminorar el poder del panismo. Es cierto que las elecciones ya transcurrieron, pero ahora 
sería el momento en el que deben redoblar esfuerzos y atacar para continuar con su cometido. (EUQ 4) 
 
INDIGNACIÓN 
Por Carlo Daniel Aguilar González 
Dos decisiones legislativas ocurridas el viernes 23 de agosto generan indignación... y preocupación. La primera 
sucedió en la Comisión de Puntos Constitucionales de San Lázaro, a nivel federal; y la segunda fue 'cortesía' del 
pleno de la LX Legislatura de Querétaro, bajo un contexto de violación a Derechos Humanos de periodistas y 
población. Vayamos al contexto federal. Con 22 votos a favor, la Comisión de Puntos Constitucionales de la 
Cámara Baja aprobó la desaparición de siete órganos constitucionalmente autónomos: el INAI y el IFT (Instituto 
Federal de Telecomunicaciones), entre los afectados. Diputadas y diputados de la coalición gobernante 
(Morena, PVEM y PT) agraviaron a las audiencias y la población del país, al comenzar la ruta de la riesgosa 
desaparición de órganos que tienen atribuciones encaminadas a proteger Derechos Humanos como el Acceso a 
la Información Pública (INAI), el derecho de réplica, el derecho a la información y más que deberían ejercer las 
audiencias de medios (IFT). "No estamos dimensionando lo que significa eliminar el @INAI_mexico. Ni el valor 
del acceso a la información pública, el contrapeso que el ejercicio de ese derecho hace a los gobiernos en turno 
ni cómo eso nos ayuda como sociedad a defender otros derechos", señaló Alejandra Crail, ganadora de primeros 
lugares del Premio Alemán de Periodismo Walter Reuter y del Premio Breach/Valdez en Derechos Humanos y 
Periodismo. Por su parte, Mony de Swaan, expresidente de la entonces Comisión Federal de 
Telecomunicaciones (Cofetel), que existía antes de 2013, respaldó la labor que ha hecho el IFT y exhortó a 
usuarios de "X" a leer el posicionamiento del instituto tras la aprobación en la comisión legislativa. "A mí nadie 
me cuenta lo que era regular en el sector antes de 2013; básicamente imposible, frustrante y absolutamente 
favorable para las grandes empresas en perjuicio de ustedes, los consumidores", advirtió en un post. El golpe 
contra la democracia y los Derechos de las Audiencias es fuerte. La narrativa de la supuesta austeridad o 
"simplificación" no se sostiene al hacer un balance de las aportaciones que ambos institutos han hecho a la 
democracia. Si bien se reconoce el despilfarro que han hecho algunos comisionados con recursos públicos, ¿por 
qué no en vez de desaparecer o eliminar a los organismos, se legisló para mejorar los mecanismos internos de 
contraloría o ejercicio de los recursos públicos? Las diputadas y los diputados que votaron a favor cometieron 
una equivocación. Es urgente presionar a los diputados federales electos Gilberto Herrera Ruiz (Morena), 
Ricardo Astudillo Suárez (PVEM), Roberto Sosa Pichardo (PAN), Mario Calzada Mercado (PRI) y Luis Humberto 
Fernández (Morena), así como la diputada electa Lorena García Alcocer (PAN), voten en contra cuando el 
dictamen sea turnado para sesión de Pleno, en septiembre. Querétaro: Legislatura vuelve a violentar Derechos 
Humanos en elección de fiscal. La LX Legislatura de Querétaro, con mayoría de integrantes del PAN, volvió a 
violentar Derechos Humanos. Ahora el 23 de agosto. Al no permitir el ingreso de ciudadanas, ciudadanos y 
periodistas a la sesión de pleno, PÚBLICA con todas sus letras, violentaron tanto el Derecho a la Información 
(artículo 6) como el libre tránsito en un recinto público, al elegir de esa forma al nuevo fiscal de justicia. Otra 
vez sesionaron en el Teatro Metropolitano, que no es sede legislativa oficial. Polémica, gritos, opacidad y prisa 
son palabras que acompañan y perseguirán al nuevo fiscal, Víctor Antonio de Jesús Hernández, con pasado y 
labor en el gobierno estatal. En menos de un mes, renunció Alejandro Echeverría Cornejo (25 de julio), la 
Legislatura aceptó la renuncia (con operativo policial que violentó la Constitución), comenzó el proceso y el 
Pleno eligió al nuevo fiscal (23 de agosto). Prioridades e imposición, le llaman. (EUQ 8) 
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EL ALFIL NEGRO 
Negra. Negra la jornada que vivimos ayer con trenazo y cinco familiares muertos, incendios, deflagraciones y 
atropellamientos, con estos días ni quien se acuerde de los malandros. (N 1) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 

CQRO: CÓDIGO QRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO N: NOTICIAS 

PA: PLAZA DE ARMAS P: PUBLIMETRO 
 


